

## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

### **Schüler sammeln über 19.000 Elektroschrott-Teile für „E-Waste Race“ im Kreis Wesel**

**Julius-Stursberg-Gymnasium in Neukirchen-Vluyn macht das Rennen**

Neukirchen-Vluyn, 02.06.2022 – **In einer vierwöchigen Aktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit dem Thema Recycling und den damit verbundenen Umweltaspekten auseinander. Insgesamt zehn Schulen im Kreis Wesel beteiligten sich an diesem Projekt. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 5.526 gesammelten Teilen Elektroschrott konnte das Julius-Stursberg-Gymnasium Kopf an Kopf mit dem Konrad-Duden-Gymnasium Wesel das Rennen gewinnen und damit den Schulausflug zum Grugapark in Essen.**

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektro- und Elektronikschrott an. Weniger als die Hälfte wird in Deutschland gesammelt, ordnungsgemäß recycelt und damit in den Wertstoffkreislauf zurückgeführt. Bei nicht ordnungsgemäßer Entsorgung gehen Wertstoffe unwiederbringlich verloren. Dabei bieten Städte, Kommunen und Handel zahlreiche Möglichkeiten zur Rückgabe von Elektroaltgeräten an. Auf Anregung der gemeinnützigen Initiative „Das macht Schule“ startete vor 4 Wochen das erste E-Waste Race im Kreis Wesel. Die Initiative hat das Projekt aus den Niederlanden nach Deutschland geholt initiiert es nun deutschlandweit – im Kreis Wesel mit finanzieller Unterstützung der Heinz Trox-Stiftung. Die Remondis Electrorecycling GmbH stellte die Sammelcontainer zur Verfügung und kümmert sich nun um das fachgerechte Recycling des E-Schrotts. Es wurden unglaubliche 19.714 Teile Elektroschrott gesammelt.

**Ingo Brohl, Landrat Kreis Wesel:** „Ich freue mich über den Erfolg der Aktion „E-Waste Race“ im Kreis Wesel. Solche Bildungsprojekte zeigen deutlich, wie hoch die Sensibilität gerade bei jungen Menschen für den Umgang mit den Themen Recycling und Nachhaltigkeit ist.“

**Paul Schwarz, Vorstandsvorsitzender der Heinz Trox-Stiftung:** „Das war eine beachtliche Leistung aller beteiligten Schülerinnen und Schüler im Kreis Wesel. Das wichtigste dabei ist aber, dass Ihr großen Spaß hattet, einiges erlebt durftet und viel dabei lernen konntet. Ich wünsche mir, dass Ihr Euer neues Wissen auch allen anderen beibringt und ihnen sagt was wichtig ist. Wir bedanken uns für Euer außerordentliches Engagement.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur



## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

**Ernst Wissen, Klassenlehrer des Gewinnerteams:** „In einem unglaublichen Schlussspurt hat die Klasse 5b, habt ihr, knapp gewonnen. Anfangs unsicher habt ihr bald geplant, geworben, gesammelt – die Eltern und Lehrer angesprochen, die Nachbarn kennengelernt. Ihr habt nicht nur gelernt, was Recycling und Nachhaltigkeit bedeutet, sondern viel über Projektmanagement, Verlässlich- und Verbindlichkeit erfahren, vor allem aber wisst ihr nun, dass ihr gemeinsam eine ganze Menge erreichen könnt. Ich freue mich auf einen wunderschönen Tag im Gruga-Park in Essen – herzlichen Dank der Trox-Stiftung – herzlichen Glückwunsch euch.“

**Dr. Susanne Marten-Cleef, Schulleiterin des Julius-Stursberg-Gymnasiums:** „Der Endspurt war so spannend wie ein echtes Rennen. ‚Das ist echt Schrott, was ihr da abliefern!‘ ist ab heute ein absolutes Kompliment – anders als in der Formel 1. Die 5b des JSG hat alle elektrisiert und Eltern, Mitschüler, Lehrkräfte, Nachbarn und Freunde für die Aktion begeistert – und damit am Ende die Nase vorn. Klasse!“

**Das macht Schule** hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: [www.das-macht-schule.net/ueber-uns](http://www.das-macht-schule.net/ueber-uns).

**E-waste Race** wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos gegründet, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.200 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: [www.das-macht-schule.net/e-waste-race](http://www.das-macht-schule.net/e-waste-race).

[Fotos zum Download](#)

### Rückfragen der Medien

#### Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH  
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg  
Telefon 040 20 933 266-2 oder 0173 421 34 01  
E-Mail: [presse@das-macht-schule.net](mailto:presse@das-macht-schule.net)